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Suivez l’actualité de la 
commune ! 

• Page Facebook :  
« Voulx-officiel » 

• Site internet : www.voulx.fr 
• Application mobile : « Panneau 

Pocket », à télécharger 
gratuitement. 

• Tel : 01 64 31  91 41 
• accueil@voulx.fr 

A vos agendas ! 

Mercredi 13 juillet  
Fête nationale 
Retraite au flambeau 
Feu d’artifice 
Soirée dansante 

Jeudi 1er septembre 
Rentrée des classes 

Dimanche 18 septembre,  
Forum des associations 
Salle polyvalente 

Vie municipale

Chères Voulxoises, chers Voulxois,  

Habituellement les vœux du maire sont présentés en janvier mais 
les restrictions dues à la situation sanitaire ne m’ont pas permis de 
les faire en début d’année.  
La présentation des vœux de printemps s’est ainsi déroulée le 16 
avril à 12h dans la salle des fêtes de Voulx. A cette occasion le 
conseil municipal et moi-même tenons à remercier le grand 
nombre de Voulxoises et Voulxois qui se sont déplacés ainsi que 
les maires et les représentants des communes environnantes. 

L’après-midi a continué d’une façon festive puisque de 
nombreuses activités étaient proposées à nos enfants. Là encore 
nous remercions la participation des associations et des 
commerçants qui ont contribué à la réussite de cette journée.  

En 6 mois de mandat, vous avez pu constater la réalisation de 
plusieurs travaux tels que : le nettoyage de la façade de la mairie, 
une salle de classe repeinte par nos services techniques, le 
ravalement de la façade de l’école du côté de la cour de récréation.  

D’autres travaux sont en cours de lancement : 

- une douzaine de places de stationnement supplémentaires sur le 
parking du parc Roux. 
- trois parkings à vélos (devant la salle polyvalente, devant le  
Crédit Agricole et devant la mairie sur le parc Roux). 
- avancement du projet de la déviation pour les poids lourds qui a 

été relancé dès mon arrivée. 

Profitez des beaux jours et des belles soirées et j’espère vous 
retrouver le 13 juillet pour le feu d’artifice suivi du bal. 

Bonnes vacances à tous ! 

Sylvain Lecosnier 

Le mot du maire

http://www.voulx.fr
mailto:accueil@voulx.fr


 

Un personnel formé, une action publique 
efficace et source d’économies ! 

Mickaël Brassart, adjoint, a formé à titre gracieux, les agents 
techniques à la conduite « PEMP » : plateforme élévatrice 
mobile de personnes. 
Le nettoyage de la façade de la mairie, qui en avait grand 
besoin, a constitué la phase de formation et de mise en 
pratique. L’autonomie acquise, nos agents se sont attachés à 
rendre également plus belle l’école primaire en nettoyant et 
repeignant façade et bardage. 
Cette politique de formation a un double objectif : 
- offrir aux personnels la possibilité d’acquérir  de nouvelles 

compétences et de rendre leur métier plus attractif, 
- faire faire des économies aux Voulxois puisque la municipalité est en capacité d’assurer certains travaux 

sans recourir à des entreprises privées. 

Rendez-vous à la page « point travaux » pour voir le résultat ! 

Votre équipe municipale

Vie municipale

Mme Amandine Morvant-Hocquet a quitté son poste d’adjointe, mais elle reste au sein du conseil municipal. 
Mme Simone Toledo et M. Philippe Le Bliguet ont pris leur fonction d’adjoint le 16 juin.

http://www.apple.com/fr/


Vie municipale

C’est en 1988 que le besoin d’une déviation a vu le 
jour suite à l’augmentation de la circulation des 
camions, déjà nombreux sur la route D219 qui 
traverse notre village. Cette augmentation, en lien 
avec l’activité de la carrière de Saint-Ange qui 
extrait et transporte de la «  CHAILLE  », venait 
accroître le flux déjà important des camions.

Il a alors été décidé que la déviation devait se faire 
en trois tronçons:

• 1990: réalisation du premier tronçon (D219 nord-
D22).

• 1991: début des travaux pour le deuxième 
tronçon.

• 1992 : mise en service du deuxième tronçon.
• 1995: la déviation devait être prise en compte par 

le Département lors du budget de 1997.
• 1999: le Conseil Général propose quatre 

tracés,  dont trois   passent près  de zones 
habitées. Le conseil municipal propose alors une 
modification du tracé.

• 2001:  la déviation est repoussée à 2006.... Mais 
une étude complète est réalisée  par le bureau 
d ’ é t u d e s F r a n ç o i s R AY M O N D & Yv e s 
DESHAYES. 

• 2003 :  prise en considération par le Conseil 
Général.

• 2004 : accord de principe de la Commission des 
sites et paysages.

• 2006 : une enquête publique devait avoir lieu en 
juin. 106 parcelles étaient concernées, les 
travaux devaient pouvoir commencer en 2007.

Et Depuis ?  C’est le grand silence.

La poursuite du projet relève d’un double enjeu  : 
enjeu régional, permettant d’améliorer le maillon 
indispensable du transport de marchandises, 
notamment céréales et betteraves, et enjeu local, 
permettant d’améliorer la qualité de vie dans Voulx 
et ses environs ainsi que de rendre à la commune 
son caractère rural attractif et accueillant.

Après la réalisation des deux premiers tronçons et 
malgré la mobilisation des habitants, des 
associations et des maires qui se sont succédé, le 
dossier était devenu «  l’arlésienne »  : on en parle, 
on en parle et on ne la voit jamais !

Tous les maires de Voulx, à savoir: de 1989 à 1995 
Mme Simone SAINTON, de 1995 à 2001 M. Daniel 
BERTHELOT, de 2001 à 2008 M. Jean PICARD, 
de 2008 à 2020 M. Nicolas BOLZE, et enfin depuis 
novembre 2021 M. Sylvain LECOSNIER, ont 
défendu ce projet, conscients des nuisances que 
subissent leurs administrés.

Depuis 2017 ce dossier prenait la poussière, sans 
doute perdu sous une pile de demandes. C’est à la 
suite des travaux réalisés sur le quartier de Lichiot 
que l’urgence de voir se réaliser cette déviation a 
pris toute son importance. Nous ne pouvons que 
nous réjouir de l’implication de la Communauté de 
communes, de son président Jean-Marie ALBOUY, 
et des maires de l’intercommunalité qui ont décidé 
de participer au financement en apportant la 
somme manquante d’un million d’euros. Grâce à 
eux, à la région Ile-de-France et au département, la 
somme de cinq millions d’euros a été réunie  pour 
voir aboutir ce projet que nous attendions depuis si 
longtemps.

Nous remercions Monsieur PARIGI de nous avoir 
confirmé par courrier du 5 mai 2022, suite au 
courrier de Monsieur le Maire Sylvain LECOSNIER, 
son accord de principe, et de nous confirmer que 
l’agenda prévu, à savoir le lancement des études 
préparatoires à l’enquête publique, serait maintenu 
pour fin 2022.

Petite histoire de la déviation,  regardons dans le rétroviseur ! 



Vie municipale

Nous tenons à remercier également tous les 
acteurs qui ont porté ce dossier: M. Jean-Marie 
ALBOUY, président de la Communauté de 
commune, et les maires de l’intercommunalité, 
Mme Isoline GARREAU-MILLOT, conseillère 
départementale, M. Bernard COZIC, vice-président 
conseiller départemental, M. Olivier LAVENKA, 
vice-président du conseil départemental et bien sûr 
M. Sylvain LECOSNIER, maire de Voulx.

Nous vous joignons la lettre de Monsieur Jean-
François PARIGI Président du département de 
Seine-et-Marne, ainsi que le courrier rédigé en 
amont par notre maire.

Nous vous donnons rendez-vous pour l’ouverture 
des travaux….

Françoise André
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Opposition 



Plan canicule 2022 

Chaque année, le Plan Canicule est activé en 
France, entre le 1er juin et le 15 septembre, afin de 
prévenir et limiter les conséquences sanitaires 
pendant une période de forte chaleur. Les 
pe rsonnes âgées , ou l es en fan ts son t 
particulièrement protégés. 

Mis en place après la canicule de 2003, 
particulièrement virulente, le Plan national Canicule 
(PNC) est activé tous les ans par le gouvernement 
et couvre la période du 1er juin au 15 septembre. 

Les personnes âgées, les personnes fragiles ou 
isolées de votre famille, de votre entourage ou de  
v o t r e v o i s i n a g e p e u v e n t ê t r e s u i v i e s , 
accompagnées et aidées dans leur vie quotidienne 
en cas de fortes chaleurs. 

Le CCAS tient à jour une liste des personnes 
âgées de plus de 65 ans, isolées ou souffrant d’un 
handicap particulier : en cas de forte chaleur, ces 
personnes seront régulièrement contactées pour 
s’assurer qu’elles ne sont pas trop éprouvées par 
la chaleur et être conseillées pour se protéger des 
températures. 

Pour plus d’infos, rapprochez-vous de votre mairie. 

CABINET MÉDICAL DE 
L’ORVANNE. 
8 Route de Montmachoux 
Tel : 01 64 31 90 00 

•Dr DELANDRE 
•Dr CRAVAGEOT
•Dr LAURENT 

KINÉSITHÉRAPEUTE
M. BARON Gaspard Jean 
8 rue Grande 
Tél : 01 64 22 20 05 

KINÉSITHÉRAPEUTE 
4 Rue Grande 
Tél : 01 60 70 48 58 

•M.GILBERT Vincent (retraite fin 
juillet)

SOPHROLOGUE 
Mme D’ALEXIS Sandra 
10 Chemin de Chevry 
Tél : 06 01 63 53 38 

PHARMACIE DE L’ORVANNE 
35-37 Grande Rue 
Tel: 01 64 31 91 28

PSYCHOPRATICIENNE
Mme MIQUEL Isabelle
4 route de Montmachoux 
Tél : 06 35 53 08 17 

DIÉTÉTICIENNE NUTRITIONNISTE 
Mme DHONDT Marion 
41 grande rue 
Tél : 06 78 87 71 00 

CABINET INFIRMIER 
4 route de Montmachoux 
Tél : 01 60 96 08 67 

•Mme PAGAN Valérie 
•Mme Angéline BOUSSER-DOISY 
•M. Antoine LANCOUTIN
•M. Christophe BIGOURET

CABINET INFIRMIER 
6 rue Henri Durocher 
Tél : 01 64 31 01 61 

•Mme BELUCCI Alexandra
•M. HODONOU Christian 
•M. HODONOU Thierry 

MATÉRIEL MÉDICAL
ASETMED
4 rue de la fontaine 
Tél : 09 63 68 89 71

Vie pratique
Vos professionnels de santé

Vie municipale



Vous avez dit « osmose » ? 

En ce dimanche 1er mai, certains Voulxois ont pu 
s’étonner, voire s’alarmer, quand ils ont vu parcourir 
bon train des chiens entraînant leurs maîtres dans 
le dédale des rues. Heureusement pas de 
personnes disparues mais l’entraînement de l’école 
« Mantrailing Semper Fi » venue en démonstration. 

On ne peut être qu’admiratif devant le travail 
accompli par le maître et son animal. Il suffit d’une 
écharpe, d’une compresse ou d’une main glissée 
dans un sac fermé hermétiquement pour lancer le 
chien. Concentré, il suit librement la piste d’une 
odeur, pouvant dater de plusieurs jours, pour 
retrouver une personne égarée ; au carrefour il 
passe et repasse, explorant les différentes 
directions, pour finalement prendre la bonne dans 
un lieu qui lui est inconnu. Pas de distraction ! Un 
chat, un chien, des pigeons ? Rien ne le détourne : 
c’est le fruit d’un apprentissage rigoureux. Les 
chiens les plus réputés pour cet exercice 
demeurent les Saint-Hubert mais toutes les races 
peuvent être entraînées. Si le chien a été éduqué, 
le maître, lui aussi, a été formé à une écoute totale 
des réactions de son binôme. Il sait interpréter, 
décoder le moindre signe, le moindre mouvement 
d’oreilles, le moindre changement d’attitude. Belle 
complicité à voir ! 
Mais pantouflards s’abstenir, la forme doit être au 
rendez-vous pour suivre sans courir le rythme de 
notre limier. 

Clarisse Gilbert, créatrice de « Mantrailing Semper 
Fi », une école de chiens de recherche de 
personnes disparues, et Robert Vuittenez, 
président de l’Association K9 Mantrailing France, 
nous ont b ien préc isé le cadre de ces 
entraînements : si la démarche peut être ludique et 
sportive, le couple est formé à être opérationnel, 
loin des concours aux épreuves éloignées de la 
réalité. L‘association peut intervenir bénévolement 
dans certaines limites, bien sûr pas au-delà du 
champ réservé à la police ou à la gendarmerie qui 
possède leurs propres équipes cynophiles. 

Simone Toledo  

Vie locale



Et chacun reprend ses marques !

Vie locale

Les boulistes sont revenus en nombre sur les différents 
terrains de boule  du parc Aulard. En effet Nouvel 
Horizon a organisé un concours de pétanque samedi 7 
mai et samedi 4 juin. 

Si peu de Voulxois malheureusement ont participé à 
ces festivités, les organisateurs étaient heureux de voir 
concourir 20 équipes, venant des communes 
environnantes comme Lorrez, Montereau, et Chevry: 
les habitués ne manquent pas de se retrouver ! 

Vous avez bien des fois croisé Alice BESSON sur 
les chemins de la campagne voulxoise qu’elle 
affectionne particulièrement et qui emplit son 
deuxième ouvrage « Le journal d’un chat » paru en 
mai. Pourquoi ce pseudonyme « Alice Besson » ? 
Pour rendre hommage à sa famille, tant paternelle 
que maternelle : « Mon pseudo, ce sont mes 
racines » nous a-t-elle confié lors d’un entretien. 

Une femme fière de ses racines, en harmonie avec 
la nature, « un amour profond pour les chats », 
« un questionnement permanent sur notre 
époque », voilà quelques éléments qui nous portent 
à la lire. « L’idée de départ est de faire le portrait 
d’un chaton recueilli, de ses maîtres et de notre 
époque ». Le chat s’est imposé dans la vie des 
personnages : c’est une manière de nous signifier 
qu’au moment où tant d’animaux sont abandonnés, 
l’adoption constitue un « réel bénéfice pour les 
deux ». C’est ainsi que la narration s’effectue du 
point de vue du chat qui revisite l’air du temps et 
porte un regard décalé sur les hommes et leurs 
actions. Sa formation de journaliste et son goût 
pour l’histoire l’amènent « à se questionner sur 
notre époque qui va trop vite », sur une actualité 

dont les sujets, qu’ils 
soient importants ou 
futiles, se succèdent, l’un 
chassant l ’autre. Le 
journal d’un chat marque 
« un arrêt sur image pour 
mieux photographier 
notre époque ». 
Mais il ne s’agit pas d’un 
pensum moralisant, non 
elle est trop attachée à la 
légèreté de son propos 
de même que sa maison 
d’édition « La Grande 
Vague » avec laquelle une 
véritable collaboration s’est nouée. Ses éditeurs 
l’ont guidée, l’ont amenée à réécrire certains 
passages, l’ont poussée à « donner le meilleur 
d’elle-même ». Nul besoin de surligner le message, 
laissons le lecteur à son imagination et à son 
intelligence. Quelle libération, quelle joie après 
avoir vécu le parcours du combattant pour son 
premier roman. Le résultat ? une nouvelle 
foisonnante à paraître en deux « articles », le 
premier en mai, le second en novembre. Ce travail 
a été indispensable pour rester dans le genre 
littéraire « Feel Good » qui allie légèreté de la 
forme, vision optimiste et profondeur du propos 
pour réconforter le lecteur. Une autre part d’elle-
même réside dans son écriture à « la facture 
classique et au style ciselé », qu’elle cultive en 
admirant ses auteurs de prédilection comme 
Pagnol, Giono, Colette …, « fascinée par l’intensité 
de leurs écrits ». 

Ainsi avons-nous rencontré une auteure épanouie 
qui a trouvé son équilibre dans l’écriture. « La vie 
m’a poussé là où je devais aller ». Elle remercie 
ses parents qui la soutiennent dans sa démarche. 
Alice Besson nous convie à un hymne à la nature, 
aux chats, sans se détourner de son objectif, réjouir 
son lecteur. 

Simone Toledo

Rencontre avec …



Vie locale

C’est en juin 2020 que la Communauté de Commune du Pays de Montereau 
(CCPM) a mis à la disposition de tous les apiculteurs de la CCPM un local, dont 
la gestion est à la charge du Syndicat des Apiculteurs du Canton de Lorrez-le-
Bocage et environs - Les Avettes du Bocage-Gâtinais. 
Le Syndicat permet à tous ses adhérents un soutien dans son travail 
d’apiculteur, de l’apprentissage à la récolte, mais également une assistance 
administrative, juridique et commerciale.  

Ce local permet aux adhérents du Syndicat ainsi qu’à tout autre apiculteur, 
particulier ou professionnel, d’utiliser du matériel d’extraction du miel. 

Le local situé dans l’ancienne gare de Voulx est doté d’un extracteur 8 cadres 
mis à disposition par la CCPM et d’un extracteur 20 cadres acquis par le Syndicat en partenariat avec une 
entreprise privée en échange de formations apicoles.  
Un grand bac à désoperculer complète l’équipement. 

Le village de Voulx prête au Syndicat un terrain dans le bois de la Montagne où 5 ruches sont en activité : 2 
ruches de production de miel et 3 ruches d’élevage. 
Ainsi, les abeilles ont tout loisirs pour butiner au fil des saisons. 

En ce début du mois de mai, la saison du miel a commencé avec une première récolte de 24 kg environ de 
miel de printemps sur 2 ruches. Ce miel est distribué gratuitement, le Syndicat n’a pas vocation de faire du 
commerce. 
A la fin de la floraison du colza, les miels d’acacia et de tilleul feront leur apparition puis la saison se 
terminera par un miel de forêt. 

Il sera temps pour les abeilles de se mettre au repos hivernal, tout en ayant une assurance d’avoir assez de 
réserves grâce aux cadres non récoltés par l’apiculteur. 

La miellerie de Voulx ne fait pas de vente. 

Vous pouvez contacter le Syndicat pour connaître les adhérents commercialisant le miel de leur rucher. 

Astuce pour la période estivale !Comment construire un piège à frelon asiatique? 

Pour aller plus loin : 

Site internet du Syndicat : 
http://lesavettesdubocage.wifeo.com

Contact : 
M. Jean-Luc Thomeret,Président
Tél : 06.76.06.40.75
M é l : 
apiculteurs.cantonlorrez@orange.fr

Gros plan sur le syndicat des apiculteurs

http://lesavettesdubocage.wifeo.com
mailto:apiculteurs.cantonlorrez@orange.fr


 

Pour le maintien de nos commerces de proximité

Avoir à cœur de consommer local relève d'un choix véritable à l'heure de la 
mondialisation et de la grande distribution. Même plus que cela, c'est un combat 
pour sauver chaque jour nos commerces et nos services de proximité pour que 
perdure notre centre bourg : Voulx a l'ambition d'être attractive !  

Alors passons des paroles aux actes : aidons les commerçants en nous rendant régulièrement dans leur 
boutique, utilisons leurs services. Notre soutien est capital ! Soyons citoyens et solidaires pour maintenir ce 
tissu économique qui est une chance pour nous tous.

De manière plus générale, savons-nous que le petit commerce génère trois fois plus d'emplois que les 
chaînes de grande distribution, pollue peu car il utilise moins d'emballage et génère moins de transport ? Qui 
dit mieux pour la résilience ?

Pour ces raisons, la mairie est aux côtés de nos commerçants et gageons que collectivement, nous ferons un 
accueil chaleureux à toute personne s'installant ou reprenant une enseigne. La municipalité a également 
l'envie et la volonté d'améliorer l'accessibilité du centre-ville, de le verdir, de le fleurir, etc.

Alors, avant d'aller au centre commercial de Varennes, profitons de la gentillesse de nos commerçants à deux 
pas de chez nous ! 

François Desodt

LE MARCHÉ IMMOBILIER AU 1er TRIMESTRE 2022 
L’analyse de Laurent Simon, agent immobilier depuis 1996, chez Pinoy 

immobilier  

Après une année 2021 record, le marché immobilier a calé en ce début d’année 2022 avec un coup de frein 
ressenti au mois de mars. Les élections électorales présidentielles et législatives traditionnellement calmes 
et la guerre en Ukraine ont eu un effet direct sur la volonté d’achat. Ce contexte incertain et anxiogène a 
incité nos acquéreurs à lever le pied sur leurs projets immobiliers…temporairement. 

En effet, devant l’augmentation des taux d’intérêt beaucoup de ménages accélèrent la concrétisation de leur 
projet immobilier. 
Aujourd’hui, les meilleurs taux négociés hors assurance, se situent entre 1.25% sur 15 ans jusqu’à 1.65% 
sur 25 ans. Ces taux sont à titre indicatif, ils varient selon le profil des emprunteurs. La période faste à moins 
de 1%, c’est terminé ! 

Cela étant, aujourd’hui, le taux des crédits immobiliers reste très inférieur à l’inflation. Une situation donc à 
priori favorable aux emprunteurs, si on se limite aux seules conditions de crédit. 

Pour le moment, nous constatons un marché immobilier local qui reste dynamique. 
Nos campagnes attirent toujours, et nos belles maisons ne manquent pas 
d’arguments pour séduire les citadins.  

Côté prix, avec une demande soutenue et une offre limitée, ils se maintiennent sur 
une tendance légèrement haussière. 

Nous restons à votre écoute pour vous accompagner dans votre projet de vente ou 

Vie locale



Club Arc en ciel 
 

Mauricette Paupardin 
01 60 72 28 57----06 14 86 43 98 

Mail : mfleg@free.fr 

1er, 15 et 29 septembre : Goûter et 
jeux à la Vieille Ecole 
6 octobre: Repas annuel à la salle 
des fêtes 
8 et 20 octobre: Goûter et jeux à la 
Vieille Ecole 

Certaines activités comme les 
voyages ou le repas annuel sont 
ouverts aux personnes extérieures à 
l’association, moyennant leur 
participation aux frais réels de la 
manifestation.

Renaissance Voulxoise 
Jean Penot 

Tél 01 64 31 95 45 - 06 13 82 18 83 
Mail : jelupenot@yahoo.fr


24 juillet 2022
participation à la cérémonie de 
commémoration du martyr des Oblats (parc 
du château de La Brosse-Montceaux) 

CourCommune 
21 rue de l'Ile - 77940 Voulx 

Tél : 09 51 27 86 86  - www.courcommune.fr 
https://www.facebook.com/courcommune 

De mars à novembre : Jardin partagé. 
- Du 30 avril à fin juin : Exposition de l’atelier gravure. 
De mai à octobre : Rencontres et expositions avec les artistes 
en résidence 
2 fois par mois : atelier gravure. 
Chaque mercredi après-midi, pour tous les enfants : atelier 

d’arts 

Nouvel Horizon 
Tél : 06 34 27 35 66 

11 juin: Loto (salle des fêtes)  
14 juillet : Concours de boules  
11 septembre: vide-grenier

Calendrier des associations 

Lusitanos de Voulx 
2 Bis rue Chasles – 77940 Voulx 

 : 06 75 79 12 95 
  Mail: lusitanos.de.voulx@orange.fr 

25 juin 2022 : Dîner dansant « St Jean » 
1er octobre 2022 : Dîner dansant « C’est la rentrée » 

Vie locale

CAL Voulxois 
Gilles Dauphin : 06 98 12 61 73 

Graziella Czubaty : 06 30 92 02 87 

Du 27/09 au 04/10/2022 : voyage en Corse 
Renseignements et tarifs auprès de Mme Czubaty 

Zoom: l’association des donneurs de sang 
bénévoles de la région de Montereau. 

Notre activité est de promouvoir et favoriser le don 
du sang sous toutes ses formes, organisation de 
collectes en accord avec l'EFS des 6 collectes sur 
Montereau et assurer la présence de l'association 
en cas de besoin. 

Nous sommes présents sur la ville de Montereau 
pour 6 collectes en 2022 où nous accueillons les 
donneurs et les renseignons tout au long de leur 
don. 

Nos Missions principales sont : 
- informer nos concitoyens sur l’importance du Don 
de Sang Bénévole et la place de la transfusion 

sanguine dans notre système de santé et les 
principes fondamentaux et éthiques. 
- mener des actions dans des lieux publics et en 
milieu scolaire pour sensibiliser et éduquer les 
jeunes, avec la COVID. Cette pratique s'est un peu 
étouffée, nous espérons lui donner très rapidement 
un second souffle. 
- préparer et Aider à l’organisation des collectes de 
sang bénévoles en partenar iat avec les 
professionnels de l’Etablissement français du 
sang : nous avons 6 collectes par an organisées 
sur Montereau. 

Tél : 06-16-01-66-61 
Mél : sebrourou@hotmail.com
www.federation-dondesang.asso.fr

mailto:mfleg@free.fr
http://www.courcommune.fr/%22%20%5Ct%20%22_blank
mailto:jelupenot@yahoo.fr
mailto:lusitanos.de.voulx@orange.fr
mailto:sebrourou@hotmail.com


Un point sur vos travaux… 

Comme nous vous l’avions promis, nous avons 
commencé une campagne de travaux afin 
d’embellir notre village. Pour ce faire nos services 
techniques ont réalisé un beau travail sur notre 
mairie en nettoyant la façade ainsi que sur nos 
deux écoles avec un nettoyage des crépis et une 
mise en peinture du bardage bois malgré la vétusté 
de celui-ci. En effet nous ne pouvons que déplorer 
le peu d’entretien de nos bâtiments municipaux 
depuis plus de 12 ans, ce qui a précipité la 
détérioration de ceux-ci et des coûts de remise en 
état que nous risquons de payer cher à l’avenir 
alors qu’un entretien régulier aurait permis de les 
préserver. 

Arnaud Jouas 

Vie locale

Avant

Avant

Après

Après



Des liens renoués  

Quel chaleureux rendez-vous ! Lundi 11 avril Sensei Looita, ses 
encadrants et ses élèves ont accueilli les deux représentants de la 
mairie non pas pour une simple démonstration mais pour partager 
le pot de l’amitié. C’est ainsi que nous avons marqué 
réciproquement l’importance que nous attachions aux relations 
entre la municipalité et les associations.  

Philippe Le Bliguet et Simone Toledo ont, au nom du maire, félicité les enfants pour leur deuxième place lors 
de la compétition du 26 mars à Pont-sur-Yonne.  Cette rencontre nous a permis de constater le dynamisme 
de l’association  Dakaito Ryu Voulx qui, en un an, a rassemblé presque 40 adhérents alors que le Covid 

avait décimé les troupes. Les parents étaient également 
présents, preuve qu’ils sont indispensables dans le 
cheminement de leurs enfants. Ils sont effectivement 
sollicités à chaque moment important de leur vie 
sportive. Lors de nos conversations informelles, ils ont 
souligné le bien que chacun retirait de cette pratique : 
canalisation de l’énergie, discipline, tenue, respect de 
soi et d’autrui. De belles valeurs éducatives ! 

Le 15 mai , Amandine Morvant-Hocquet et Philippe Le 
Bliguet sont venus féliciter l’équipe lors de la remise 
des trophées de la compétition Inter-régions qui s'est 
déroulée à Voulx. Isoline Garreau-Millot et Mme Vibert, 
directrice de l’école élémentaire étaient également au 
rendez-vous pour applaudir les participants. Autre 
marque d’intérêt que le maire apporte à ceux qui font 
vivre le village. 

Simone Toledo 

Vie locale

C’était le premier vernissage de l'exposition « Estampes », réalisée avec les graveurs associés de Bourron-
Marlotte (à la salle municipale Jean Renoir, la librairie de l'Empreinte, l'atelier Delort et la Galerie Caron-
Bedout). 

Lors du vernissage, la compagnie "La Main du Fakir" a lu des extraits de « Molécules » de Christophe 
Lavelle, en lien avec notre thématique (5ème lecture d'une série de 6, la dernière aura lieu le 29 juin). 
Plus de 50 personnes se sont réunies pour l'occasion et ont partagé l'auberge espagnole. Un grand moment 
de retrouvailles après un dur hiver ! 

CourCommune avait choisi de réaliser un travail collectif pour l’occasion : "La Table ». Exposée en vitrine 
jusqu'au 6 juin, une petite trentaine de personnes a participé à la gravure, l'impression, la mise en couleurs, 
l'assemblage lors de journées dédiées et gratuites. 

Les enfants de l'atelier « La table des chats perchés » ont réalisé une gravure de 2m de long. 

Les 4 classes de l'école élémentaire ont 
réalisé quant à elle «Les leporellos », 
sous la direction de Camille Laugié à 
l'occasion de l'atelier de janvier "Graver, 
c'est cuisiner ». 
Ont suivi 4 jours de Portes ouvertes 
du 12 au 15 mai et une le 26 mai, jour 
de la Fête nationale de l'Estampe. 
Le tout s 'est inscr i t dans notre 
thématique annuelle "Tous à table ! », 
sous la direction artistique d’Anne 
Brochot. 

Anne Brochot 

« Estampes »: un vernissage à CourCommune



Le 22 mai dernier s’est tenu le traditionnel vide-
grenier organisé par l’association « les Lusitanos 
de Voulx » sur notre commune. L’événement 
ayant été annulé à cause des contraintes 
sanitaires les deux dernières années, les 
Voulxois, exposants et promeneurs, se sont 
rendus en nombre rue Grande pour profiter de 
cette belle journée. 
Une exposition de voitures anciennes organisée 
par l’association « Project aventure » était 
également présentée en haut de la rue Grande. 

Pour aller plus loin : 
Project aventure : 
Page facebook« AssociationPA » 
www.project-aventure.com

Voulx, ville étape de «  Je Cours 
Pour La Culture » 

Samedi 23 avril, la municipalité, CourCommune et 
les Voulxois se sont mobilisés pour accueillir les 
participants à cette belle aventure « Je Cours Pour 
La Culture »,  initiée par Gauthier Herrmann.  
Elle est née d’une réaction positive face à la 
morosité et au défaitisme ambiant dans le monde 
de la culture lors des confinements successifs. 
Sport et musique conjugués, la vie l’emporte : 
fréquentons de nouveau les festivals, les salles de 
spectacle…  
Autre impératif : faire vivre la culture partout. C’est 
ainsi que l’itinéraire de Gauthier Herrmann et de 
ses compagnon-nes ne réservent pas leur halte et 
leurs concerts aux grandes métropoles où les 
musiciens sont censés trouver un public déjà 
conquis. Non, ils sont partis de Montgeron, ville de 
la proche banlieue parisienne, s’arrêtent dans des 
villages voire des bourgs, passent entre autres par 

Le Creusot, Lyon pour finir par Aix-en-Provence, la 
musicienne. Leur première étape ? Voulx.  
Un public nombreux est tombé sous le charme du 
jeu de Mathilde Borsarello Herrmann, violoniste, et 
de Caroline Boita, violoncelliste. Elles nous ont 
proposé huit pièces brèves de R.Glière, œuvres 
enlevées et variées. Après deux mouvements de la 
sonate pour violon et violoncelle de Ravel et le duo 
de Kodaly, pièces plus exigeantes, la Passaglia, 
sur un thème d’Haendel,  de J.A Halvorsen a 
enthousiasmé les  150 spectateurs de l’église. 
Coureurs, organisateurs, Voulxois ont partagé le 
pot de l’amitié proposé par la mairie pour finir 
autour d’un magnifique buffet chez Adam et Eve, 
beau moyen de créer des liens. Ce fut en effet 
l’occasion de mieux connaître nos « artistes 
sportifs » comme Marc Dossetto et ses spectacles 
magiques que d’aucuns ont pu admirer à la 
télévision dans le « plus grand cabaret du monde ». 

Simone Toledo

Événements & animations

Vide grenier: un retour très attendu!



Evénements & animations

Quelle energie ! 

Associations, école maternelle, commerçants, résidents 
de l’EPHAD La Bruyère, équipe municipale ont préparé 
avec enthousiasme notre première fête du printemps qui 
a eu lieu le samedi 16 avril.  
De petites mains, chacune de leur côté, se sont 
affairées pour nous offrir leur œuvre commune. Nos plus 
anciens, guidés par Nadine Delestre, toujours à l’affût de 
bonnes idées, ont peint de jolis pots de fleurs tandis que  
les plus jeunes, à l’école maternelle, ont fait leurs semis, 
beau lien entre les générations !  
Ainsi les résidents se sont-ils sentis au cœur de la cité 
grâce à leur contribution si esthétique qui ont décoré les 
magasins. 
Sous l’impulsion de Lydie Halleur, les enfants ont également réalisé des dessins pour les commerçants 
transformant leur devanture en « galerie d’art ». Ils ont peint de beaux tabliers que certains ont mis lors de la 
chasse aux œufs. 

Fête du printemps? Fête de la jeunesse ! 

Beau soleil, vent frisquet, les enfants sont venus en 
nombre pour notre grande chasse aux œufs : parcours 
pour les petits … parcours pour les grands, cartes 
différenciées, chacun est reparti avec son petit trésor ! 

L’après-midi a offert bon nombre d’animations tant au 
Parc Roux qu’au Parc des Bruyères ainsi qu’à la Vieille 
école. Les jeunes ont bien fréquenté les structures 
gonflables. Les Lusitanos ont proposé des jeux de toutes 
sortes: course en sac, lancé d’anneaux… avec des lots à 
la clef ! 
De son coté, Sébastien Afonso et son club Nuso foot 

proposait aux jeunes un tournoi de 
foot au City stade. Celui-ci a 
rencontré un franc succès! 
Parents et enfants se sont entraînés au Dakaito Ryu, une animation « self défense » 
était même proposée.  
Les visiteurs du stand du Sirmotom ont été sensibilisés au compostage et au tri des 
déchets. Les solutions sont multiples. Ils ont donc pu trouver quelques idées pour 
mieux gérer leurs déchets. 
Ont connu également un franc succès les activités proposées par la Brigade de la 
nature, nettoyage de printemps, ou fabrication d’une couronne de Pâques pour les 
plus petits. 



Evénements & animations

Comme à son habitude La Brigade de la Nature a procédé à 
un nettoyage pour nous sensibiliser au respect de notre 
cadre de vie, Sysiphe n’est pas loin ! Cette photo d’un enfant 
ramassant un mégot peut nous satisfaire « la relève est 
assurée !, non elle nous a plutôt choqués : est-il si difficile de 
ne pas jeter ses détritus à terre ?  Nous n’allons pas 
reprendre les antiennes sur la préservation de notre 
environnement qui ne convainquent que les convaincus ! 
Non, nous pourrions songer à cette conclusion de Voltaire « Il 
faut cultiver notre jardin » qui n’est pas une incitation à se 
replier sur nous-mêmes, indifférents, mais une invitation à 
agir chacun à notre mesure pour le bien commun ! Alors 
commençons par notre village et que la BDN reste au 
chômage ! 

En cette période d’interrogations et d’incertitudes 
sur bien des plans, les vœux de notre maire ne 
furent pas superflus en ce samedi 16 avril. 
C’est dans une salle des fêtes, décorée pour 
l’occasion par Mme Paupardin, que Sylvain 
Lecosnier a accueilli de très nombreux  Voulxois 
pour leur exprimer à quel point il attachait de 
l’importance  au dialogue entre les administrés et 
leur maire, la municipalité et les autres partenaires.  

C’est un  peu sa signature : aller au contact, 
discuter, tenter de résoudre les problèmes. Un 
travail constructif ne peut se réaliser sans établir de 
solides partenariats fondés sur la confiance et le 
sérieux : il a rappelé les petits comme les grands 
projets qui lui tenaient à cœur et qui seront mis en 
œuvre dans la mesure des moyens financiers de la 
commune. 

Jean-Marie Albouy, président de la CPPM, Isoline 
Gar reau, mai re de D ian t e t conse i l lè re 
départementale du canton de Nemours, Sylvie 
B o u c h e t - B e l c o u r t , d é p u t é e d e l a 2 è m e 
circonscription de Seine et Marne, ainsi que les 
maires des communes environnantes ont entouré 

notre maire, convaincus qu’une nouvelle ère de 
collaboration devenait possible.  
M. Albouy a expliqué combien la déviation était 
devenue une priorité face aux dangers auxquels 
étaient exposés les Voulxois. Pour valider le 
sérieux du projet, il a précisé l’engagement 
financier de la CPPM, plus important que prévu. 

Mme I. Garreau a assuré le maire de son 
accompagnement sur les projets que la 
municipalité avait avec le département. Elle a 
également salué l’importance des conseillers 
municipaux regroupés autour de Sylvain Lecosnier. 
Mme Bouchet-Belcourt a renouvelé son soutien 
aux communes, rurales en particulier. 

Enfin, Il a remercié d’un bon d’achat les élèves qui 
avaient obtenu des mentions au Brevet des 
Collèges. Il a tenu à accueillir les nouveaux 

Voulxois en leur souhaitant une 
bonne intégration dans notre 
village. Les familles sont reparties 
avec une box offerte par la CPPM. 

Les conversations allèrent ensuite 
bon train, les contacts se nouèrent 
ou se renouèrent, laissant augurer 
un travail collectif fructueux. 

Simone Toledo

Des vœux de printemps ? Quelle drôle 
d’idée ! 



Enfance et jeunesse

Le printemps des poètes 

Au mois de mars, on a lu des poèmes très 
différents. On a écrit des poèmes dans nos 
classes ou à la maison. Les élèves ont écrit de 
jolis poèmes en vers ou en prose. Beaucoup 
d’élèves ont écrit des acrostiches avec leur 
prénom. Le mardi 12 avril, pendant la récréation, 
on les a accrochés  dans l’arbre au milieu de la 
cour de l’école. 

Charlie, Basile, Soan et Célia, élèves de CE1. 

Le carnaval 

Le carnaval a eu lieu le vendredi 11 mars, toute la journée. Tous les élèves qui avaient envie se sont 
déguisés.  L’après-midi, on a défilé en écoutant de la musique. Après, nous avons fait un grand goûter.  
Nous avons passé une bonne journée ! 

Louane, Lina, Gabriel.D, Kylian, Matys et Lyam, élèves de CE1. 

La grande lessive 

A l’école, nous avons organisé la grande 
lessive. Tous les élèves de toutes les classes 
ont participé. On a travaillé sur les ombres. Le 
maître et les maîtresses ont affiché nos dessins 
sur un fil avec des épingles à linge. Ils sont 
restés accrochés toute la journée. 

Lucas, Jawad, Tanya et Afonso, élèves de CE1.

Courses d’orientation ….  

Le 19 avril, nous avons fait une course d’orientation, mais nous n’avions pas le droit de courir. Il y avait 
plusieurs équipes de 4 ou 5 élèves avec un parent pour nous accompagner. On devait retrouver 26 cartes 
dans Voulx afin de déchiffrer un message. On avait un plan de la ville et dessus, il y avait des croix qui 
indiquaient où trouver les indices. C’était bien, un peu long et il faisait chaud. La maîtresse et le maître 
étaient en vélo et ils roulaient dans la ville pour voir si tout se passait bien. On a pu découvrir des endroits 
de Voulx qu’on ne connaissait pas ; on est passé devant des poules, des ponts, des champs, l’Orvanne… 
On discutait entre nous et parfois, on rigolait bien. 
Après avoir trouvé les 26 indices, il fallait décoder une phrase qui indiquait où se trouvait le coffre au trésor. 
Mais on devait déchiffrer le code du cadenas pour l’ouvrir. Finalement, il y avait plein de chocolats dans ce 
coffre pour tous les participants, plus un lapin en chocolat pour les gagnants. 

Le 22 avril, les élèves de CP/CE1 ont fait une course d’orientation dans l’école et à côté. Ils avaient un 
plan pour retrouver 17 enveloppes cachées dans des salles, dans notre cour de récré, près de la 
maternelle ou sur le city, mais il y avait aussi des pièges. Chaque équipe avait un maillot identique, ou un 
foulard ou un chapeau… Au début, les enfants couraient dans tous les sens et criaient beaucoup, mais 
c’était des cris de joie. Il y avait plein de parents pour les surveiller et les aider un peu quand ils étaient 
bloqués. Les élèves avaient des énigmes à résoudre pour trouver les indices donc ils devaient se casser la 
tête. 
A la fin, ils se sont tous réunis sous le préau pour déchiffrer un message secret. Toutes les équipes ont 
trouvé un sac avec des chocolats donc les enfants étaient contents ; ils ont trouvé ça super cool. 

La classe de CM1/CM2 

Textes rédigés par les élèves de l’école 
élémentaire.



Les enfants inscrits à l’accueil de loisirs pendant les vacances 
de printemps ont pu profiter des activités préparées par 
l’équipe d’animation menée par Emeline Guillaume. Des 
sorties ont été organisées : mer de sable de Poligny, grand 
jeu avec la Brigade de la nature ou encore randonnée 
champêtre avec M. François Bazinval. 

Paroles d’enfants! 

« À l'accueil de loisirs pendant les vacances de printemps 
nous avons fait une randonnée "c'était trop bien, on pouvait 
courir, on a vu des ânes et un cheval, je voudrais 
recommencer" . Killian.O 

« Nous avons aussi été à la mer de sable à Poligny "on s'est trop bien amusé, c'était trop bien ». Léa.J, 
Naëllyn.R 

"La Brigade de la Nature nous a fait un grand jeu de l'oie sur le tri sélectif, c'était super ». Raphaël.V, 
Charlie.V 

Nous vous attendons pour de nouvelles aventures sur la période estivale ! 

À bientôt, 
L'équipe d'animation

Enfance et jeunesse
Du côté de l’accueil de loisirs…

L’année « tomate » en maternelle

Dans le cadre d'un vaste projet lancé par CourCommune, intitulé « Tous à 
table ! », Catherine Flohic est intervenue à l'école maternelle. L'idée est 
d'observer le vivant avec du bon sens, de comprendre et de découvrir les 
différentes étapes de la graine à l’assiette. La tomate a été le sujet de 
rencontres au fil de l’année scolaire. Depuis la rentrée et la visite du 
potager de « Monsieur Alvaro », les enfants ont vécu des moments riches. 
Il s’est agi d’observer, de goûter, de dessiner et de peindre, de recueillir 
les graines, de les faire pousser dans la classe et, au printemps, de 
planter les jeunes pieds dans le potager de l’école, de CourCommune, 
celui des familles et enfin, de rêver aux futures récoltes en septembre ! 
 
Chaque étape a eu ses découvertes, ses applications pédagogiques et 
ludiques, encadrées par les maîtresses, partagées à chaque venue de 
Catherine Flohic. Il y eut pour les enfants le plaisir de goûter et de 
savourer différentes variétés de tomates provenant d'un maraîcher bio – 
Frank Halleur – de suivre l’évolution des précieuses graines, d’observer le 
cycle de la nature qui les entoure et de découvrir l'incroyable 
foisonnement de vie notamment dans leur jardin de l’école. 
 
Catherine Flohic a su enchanter les enfants par le choix de ses 
interventions, partageant ses passions personnelles, celle de la nature et de l’univers des semences et celle 
de son métier. Elle est en effet éditrice de poésie, littérature et art : « Avec Les ateliers d'argol, elle a créé 
une ligne éditoriale singulière autour des questions de création en gastronomie, de l'esthétique du goût et de 
l'alimentation durable », dit-elle sur son site. On y retrouve ses sujets favoris comme dans son magnifique 
livre Les semences, réflexion poussée sur l'avenir de ces petites graines extraordinaires. 

Pour clore le cycle, Elle a eu l’envie de partager l’expérience vécue par les enfants et un étonnant projet est 
né, soutenu par CourCommune. Un vrai livre, L’année tomate sera publié en septembre. Chaque enfant 
aura le sien à l’occasion d’une grande fête. Un grand merci également aux maîtresses d'école, très 
impliquées dans ce beau projet. 

François Desodt 



ILS ONT VU LE JOUR…

FRERES Armel, le 13/11/2021
MBRENGA  Youssouf, le 14/02/2022
LEFORT Eydis, le 19/02/2021

DESCHAMPS LEFEBVRE Aëlys, le 25/03/2022
NAQSHBENDI Arya, le 05/04/2022 
LIVREAU Lyam, le 20/05/2022

ILS NOUS ONT QUITTÉ…

AZNAR Narciso, 19/05/2021
MANSIOT Mauricette, épouse DORANGE, 16/02/22
BIZEUL Genevieve, épouse KALUZA, 01/03/21 
GUERMONT Jean, 11/03/22
GRANGIER Alexandre 06/03/2022

BOUDOUX François, 02/02/2022
SOBEZYNSKA Antonia, épouse LAVIEC, 14/03/22
FÊTU Ginette, épouse BRANCHARD, 13/04/22
PARACUELLOS-ARTAL Ricardo, 01/04/22
PENOT Norbert, 22/04/22
DA SILVA PEREIRA  Maria, 28/05/2022
HIERNARD Maurice, 08/06/2022

ILS SE SONT DIT OUI…

Sarah PAULE et Benoît FOUASSIER, le 04/06/2021

État-civil

HORAIRES D’OUVERTURE  
DE LA MAIRIE 

Lundi:       09h00 - 12h30  
	 	 15h00 - 19h00 

Mardi:	  09h00 - 12h30 

Mercredi:	 09h00 - 12h30 

Jeudi: 	 09h00 - 12h30  

Samedi: 	 09h00 -12h30 

Vous êtes commerçant, producteur, artisan ou entrepreneur ? 

Vous pouvez vous faire connaître auprès des Voulxois grâce à 
un encart publicitaire dans le prochain numéro du P’tit 
Voulxois. 

voulxcommunication@gmail.com

A la 
parution 

(prix TTC)

A l’année 
(changement 
possible, prix 

TTC)

Format A7  
(ou carte de visite) 40 euros 140 euros

Format A6 (1/4 de page) 60 euros 185 euros

Format A5 (1/2 page) 80 euros 270 euros
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